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立法院第 9 屆第 1 會期第 8 次會議紀錄 

繼續開會 

時  間 中華民國 105 年 4 月 12 日（星期二）下午 5 時 

地  點 本院議場 

主  席 蔡副院長其昌 

副秘書長 王全忠 

主席：現在繼續開會，處理臨時提案，每位委員發言時間為 1 分鐘。 

進行第一案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（17 時）主席、各位同仁。本院委員簡東明等 17 人，鑑於屏東縣政府警察局近期決

定於泰武鄉平和部落興建靶場乙案，已引起部落恐慌，部落會議決議一致反對，本案已涉及違

反原住民族基本法第二十一條：「政府或私人於原住民族土地或部落及其周邊一定範圍內之公

有土地從事土地開發、資源利用、生態保育及學術研究，應諮商並取得原住民族或部落同意或

參與，原住民得分享相關利益……」規定。因此，本席爰提案要求內政部警政署及屏東縣警察

局諮商並重行考量本案。是否有當？敬請公決。 

第一案： 

本院委員簡東明等 17 人，鑑於屏東縣政府警察局近期決定於泰武鄉平和部落興建靶場乙案，已引

起部落恐慌，部落會議決議一致反對，且不排除走上街頭抗議，本案已涉及違反原住民族基本

法第二十一條：「政府或私人於原住民族土地或部落及其周邊一定範圍內之公有土地從事土地

開發、資源利用、生態保育及學術研究，應諮商並取得原住民族或部落同意或參與，原住民得

分享相關利益……」規定。因此，本席爰提案要求內政部警政署及屏東縣警察局諮商並重行考

量本案。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、聯外道路是屏東泰武鄉平和部落居民進出必經之路，但近期屏東縣警察局卻決定在此興

建靶場，已引發部落恐慌，此地本為台糖土地，屏東縣警察局預計承租 5 年以做為警方組合練

習及打靶使用，引起部落族人普遍反對。對此，屏東縣警察局 3 月初曾至平和部落進行設置靶

場說明會，但居民因質疑靶場安全性，加上槍聲影響居民心理造成恐懼，最近，部落會議表決

最終結果一致反對。對此屏東縣警察局並無正面回應，只表示會再跟部落進行第二次說明會，

部落居民強調：若屏東縣警察局執意興建靶場，不排除動員前往屏東縣政府抗議。 

二、因此，本席爰提案要求內政部警政署及屏東縣警察局諮商並重行考量本案。是否有當？

請公決案。 

提案人：簡東明 

連署人：林為洲  呂玉玲  林德福  楊鎮浯  江啟臣  

鄭天財  廖國棟  許淑華  陳雪生  王惠美  
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張麗善  林麗蟬  曾銘宗  孔文吉  鄭天財  

陳宜民 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二案，請提案人曾委員銘宗說明提案旨趣。 

曾委員銘宗：（17 時 1 分）主席、各位同仁。本院曾銘宗等 12 位委員，鑒於「大學申請入學甄試

收費」，普遍相當昂貴，不利於弱勢學子升學發展，因此建請教育部減免相關費用。現行教育

制度，教育部實施多元入學多年，但是「大學申請入學甄試收費」各校系規定不一，且價錢普

遍昂貴，若以每人申請 6 個校系來看，第一階段及第二階段的費用，每家將近萬元左右，對於

弱勢學子而言，不利於他們申請大學入學，因此，本院曾銘宗等 12 位委員建議修正「大學申請

入學甄試收費」建請教育部予以減免是否有當？敬請公決。 

第二案： 

本院委員曾銘宗等 12 人，鑒於現行「大學申請入學甄試收費」，各校系規定不一，且價錢普遍昂

貴，不利於弱勢學子升學發展，因此建請教育部減免相關費用。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、為透過公平受教機會以提升自我能力，教育部實施多元入學多年，惟「大學申請入學甄

試收費」各校系規定不一，且價錢普遍昂貴，若個人申請 6 個校系，第一階段篩選費用為 600

元、第二階段甄試費用為 9000 元不等，報名費近萬元，外加備審資料製作、交通及住宿等開銷

，則需花費近十萬元。對弱勢學子而言，各校系現行的甄試收費規定並不利於他們申請大學入

學。 

二、因此，本席建議教育部減免「大學申請入學甄試收費」，針對各校系的甄試訂定收費範

圍，同時減免弱勢學子各階段的甄試費用，俾利真正落實公平受教機會的政策意旨。 

提案人：曾銘宗 

連署人：費鴻泰  林麗蟬  黃昭順  羅明才  張麗善  

孔文吉  蔣乃辛  柯志恩  鄭天財  賴士葆  

陳宜民 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三案，請提案人張委員麗善說明提案旨趣。 

張委員麗善：（17 時 3 分）主席、各位同仁。本院委員張麗善等 13 人，鑑於明年即將在雲林舉辦

全國燈會，雲林即將迎來全國各地的遊客，希望政府注意人群高度聚集的活動安全，對於近期

因為禽流感撲殺肉鵝後，檢測出復養再度確診禽流感，應及早因應，考慮到明年燈會舉辦期間

，為禽流感好發季節，為避免屆時發生禽人交叉感染，本席要求農委會、衛福部應及早準備，

建立協調因應機制，以防止疫情不當流行。爰提案要求政府相關主管部門制定預備方案及因應

機制，將能防範禽流感、流感在燈會人群高度聚集時期，降低產生交叉感染的可能。是否有當

？敬請公決。 


